

## **El Colegio de la Frontera Norte, en constante crecimiento a 33 años de su fundación**

Con una sólida planta académica de 116 investigadoras e investigadores de reconocida trayectoria (100% con doctorado y 85% miembros del Sistema Nacional de Investigadores), y más de 500 publicaciones académicas sobre diversos temas, entre ellos la migración y dinámica poblacional, medio ambiente, política, economía, cultura, administración pública, entre otros, El Colegio Frontera Norte (El Colef) cumplió el pasado 3 de agosto 33 años de un trabajo colectivo a partir de sus tareas sustantivas que son docencia, investigación y vinculación.

Fundado en 1982, en la ciudad de Tijuana, Baja California, el entonces Centro de Estudios Fronterizos del Norte de México (Cefnomex) expandió sus sedes a lo largo de la frontera México-Estados Unidos en las ciudades de Mexicali, Matamoros, Ciudad Juárez, Nuevo Laredo, Nogales, Monterrey y Piedras Negras, así mismo se creó una casa de representación, nuestra Casa Colef, en la Ciudad de México.

A través de su Dirección General de Docencia, la institución ofrece siete programas de posgrados: Maestría en Estudios Culturales, Maestría en Economía Aplicada, Maestría en Acción Pública y Desarrollo Social, Maestría en Administración Integral del Ambiente, Maestría en Estudios de Población, la Maestría en Gestión Integral del Agua, Maestría en Desarrollo Regional y un Doctorado en Ciencias Sociales con Especialidad en Estudios Regionales, además se lanzará próximamente la convocatoria para dos nuevos doctorados: el Doctorado en Estudios de Migración y el Doctorado en Estudios Culturales.

Por otra parte, la Unidad de Educación Continua de El Colef cuenta actualmente con dos diplomados con inscripción abierta: el diplomado “El México de afuera, los mexicanos en Estados Unidos” y el “Diplomado en Trata de Personas: Su atención y prevención”; además se encuentra abierta la convocatoria para la “Especialidad en Estudios de la Frontera México-Estados Unidos”, así como de la “Especialidad con opción a Maestría en Migración Internacional”. Aunado a ello, El Colef es partícipe en el Programa “México X”, una plataforma para el aprendizaje en línea con cursos gratuitos que llevan la información y el conocimiento para todas las personas, en donde intervienen reconocidas universidades y centros de investigación del país.

Igualmente se está llevando a cabo una digitalización del acervo de publicaciones, que han sido editadas por El Colef, con más de 30 libros digitales que se han sumado a los numerosos proyectos de la institución, rescatando con ello también ejemplares agotados y difundiendo por todos los medios posibles, así como de sus revistas Frontera Norte y Migraciones Internacionales, respectivamente.

El Colef también cuenta con un programa de televisión titulado “Diálogos desde la Frontera”, el cual se transmite por los canales estatales de televisión de Hidalgo y Michoacán, por el canal de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) y próximamente por la Universidad de Guadalajara (UDG) y por el Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE), que se transmite a toda Latinoamérica.

Como parte de las preocupaciones constantes de El Colef, por dotar a la sociedad de estudios precisos de coyuntura, se han creado también observatorios que brindan información detallada sobre los procesos que afectan de alguna manera a México y sus relaciones con Estados Unidos, como lo son el Observatorio de Legislación y Política Migratoria, el Observatorio de la Coyuntura Económica Fronteriza y el Observatorio Turístico de Baja California.

De igual manera, se ha invertido en infraestructura, tanto para la modernización de las instalaciones, proyectando nuevos espacios para atender a más alumnos y ampliar el número de investigadores.

El Colegio de la Frontera Norte se ha posicionado como una voz autorizada y de excelencia académica, reconocida por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y las entidades de gobierno, con quienes se trabaja de la mano para la realización de diversos proyectos que potencien las regiones y en la solución de problemas; de igual manera, sus investigadores son voces reconocidas por Naciones Unidas (ONU) y diversos organismos a nivel mundial.

El Colegio de la Frontera Norte se congratula con los logros obtenidos desde el momento de su fundación y hasta el día de hoy. Agradece también el esfuerzo y arduo trabajo realizado por todos los investigadores, becarios, estudiantes, personal administrativo y demás personas que han hecho de El Colef una institución de primer nivel reconocida internacionalmente.